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ATA Nº 12 

Mandato 2021-2025 

Aos 24 dias do mês de abril do ano dois mil e vinte e quatro, na localidade de Murches, nas instalações 

do Grupo Recreativo e Familiar de Murches - Alcabideche 2755-233 Alcabideche, pelas 21:00h - Rui 

Paulo Correia Costa, Presidente da Assembleia de Freguesia de Alcabideche, deu por aberta a sessão 

nº 12 da reunião magna, respeitante ao mandato 2021-2025 com a seguinte ordem de trabalhos: 

1. Período antes da ordem do dia; 

2. Apresentação, Discussão e Votação da ata nº 11 

3. Apresentação, discussão e votação da Conta de Gerência 2023 

4. 1ª Revisão orçamental de 2024 

5. Apresentação, discussão do Relatório de Atividades do 1º trimestre de 2024 

6. Relatório de avaliação do Direito de Oposição 2023 

7. Informação financeira de março de 2024 

O presidente da Mesa, Rui Paulo Costa deu início à reunião magna, começando por saudar os presentes 

e dando conhecimento dos pedidos de substituição dos membros das bancadas e folha de presenças. 

Foram recebidas pela mesa da assembleia as moções do Partido Social Democrata - PSD e Centro 

Democrático e Social CDS-PP e do Centro Democrático Unitário - CDU que após apresentação e 

discussão tiveram a seguinte aprovação: 

MOÇÃO A – proposta pela bancada do PSD e CDS -PP APROVADA por maioria com os votos 

A favor 16 votos – 12 PSD – CDS-PS 

Contra 1 voto – CDU 

Abstenção – 1 voto PS 

MOÇÃO C – proposta pelo grupo de lista da CDU-PP foi REJEITADA por maioria com os votos 

CONTRA 12 votos – PSD – CDS-PS 

A FAVOR 1 voto – CDU 

Abstenção – 5 voto PS 
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Os representantes dos grupos de lista do PSD-CDS-PP e CDU apresentaram as moções sobre o 25 de 

Abril, tendo o Partido Socialista apresentado uma reflexão sobre o tema, não apresentando o 

documento em forma de moção para votação.  

 

PS – MARTA RUIVO iniciou a sua intervenção, por agradecer ao GRFM por nos receber nas suas 

instalações e parabenizado pelo trabalho realizado. Começou por referir o tema da mobilidade 

e segurança rodoviária a escassez de intervenções em vários locais. Questionou o executivo 

sobre a avenida do Ultramar, relembrando a necessidade premente de intervenção naquela 

artéria rodoviária, bem como devido à deficiente infraestrutura de saneamento pluvial entre 

os prédios que potencia a possibilidade de acidentes aos moradores. Perguntou de seguida ao 

presidente da junta se a situação com os condóminos justificada há mais de 3 anos estava 

resolvida e se a mesma justificava esse atraso, visto ter uma informação diferente do tema. 

Pediu também uma atenção especial uma vez mais pelas obras que decorrem na freguesia à 

junta, principalmente no cuidado à sinalização das mesmas na rua de São francisco e na Rua 

das Fisgas onde a sinalização é escassa e confusa. Questionou de seguida o executivo se tinha 

conhecimento da abertura de um estabelecimento escolar na 3º circular onde estaria a ocorrer 

um estacionamento abusivo e perigoso para quem circula naquela via. Por último, pediu que 

fosse feito um acesso ao cemitério pelo lado de Alcabideche, visto ser para os idosos difícil 

atravessar pelo descampado para poder aceder a esse espaço. Referiu que a bancada do PS já 

tinha apresentado uma solução com a construção de uma escada de acesso, pelo que a 

situação se mantém inalterada e perguntou à junta se foi repensada a solução que resolva os 

problemas dos fregueses ao espaço do cemitério. 

CDU – TELMA SANTOS pediu a palavra para apresentar três questões. A primeira sobre a escola 

IBN Mucana, informando que, existem alunos a terem aulas em contentores onde chove lá 

dentro e não têm condições mínimas, informando também que, anteriormente a diretora da 

escola permitia que esses alunos mudassem de sala caso existissem salas vagas, caso que agora 

a diretora não permite, deixando a pergunta ao executivo se está alguma intervenção planeada 

por parte da junta ou da CMC para o local. Perguntou também com a conclusão da rotunda na 
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rua das fisgas, se a intervenção se vai alargar a outras vias, por exemplo á rua de S. Francisco 

onde não existem passeios. Por último, perguntou se existiam novidades sobre os transportes 

públicos para o bairro dos Campos Velhos e para o bairro de Cabeço de Bicesse. 

PS – SORAIA DORROPIO no uso da palavra referiu a importância de pertencer a uma mesa de 

voto deixando a preocupação por muitos que nessas funções têm pouco brio e não 

apresentam as condições necessárias para as responsabilidades que a função de agente 

eleitoral exige. 

PSD – JOSÉ DIOGO começou a sua intervenção por parabenizar o executivo pela reformulação 

do parque infantil da escola da Malveira da Serra e dos Campos Velhos. Deu também os 

parabéns à junta pelo programa de colocação de betuminoso que está a realizar na freguesia 

bem como a intervenção de substituição das paragens de autocarros. Deixou também a sua 

concordância com a deputada do PS Soraia, relevando a importância que deve ser dada pela 

Comissão Nacional de Eleições na formação dos agentes eleitorais, sabendo da dificuldade que 

existe no recrutamento de pessoas para as mesas de voto. 

Por parte dos fregueses presentes na sala a mesa recebeu as seguintes inscrições para 

intervenção; 

SR. VICTOR PRATAS – Apresentou a proposta à assembleia para a colocação de duas placas 

toponímicas com os nomes de Julião Gonçalves e Heliodoro Salgado, justificando a importância 

pelo facto de terem sido pessoas influentes na terra e terem assim contribuído com a sua 

participação ativa na vida da comunidade. 

SRª SILVIA MARTINS – Começou por saudar a liberdade. Pediu esclarecimentos sobre o trânsito 

e a colocação de lombas em Murches. Referiu o seu desagrado pela forma como é utilizado o 

Parque das Penhas do Marmeleiro, com uma utilização errática a seu ver daquele espaço. 

Não existindo mais inscrições foi dada a palavra ao Senhor Presidente da Junta José Filipe 

Ribeiro que iniciou a sua intervenção por agradecer a presença de fregueses na assembleia, 

desejando um excelente mandato à recente direção do GRFM. De seguida respondeu à Marta 

Ruivo sobre a avenida do Ultramar informando que existe um projeto na CMC para resolver 
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esse problema. Referiu também sobre a rua das fisgas e rua de S. Francisco que é um local 

onde está a ser realizada uma grande intervenção sendo que vão ser colocadas em duas fases, 

primeiro o betuminoso e depois a recolocação de passeios, respondendo assim também à 

questão levantada pela deputada da CDU Telma Santos. Informou também os presentes que a 

junta tinha reportado o problema dos estacionamentos abusivos na 3º circular à GNR e à 

Polícia Municipal, não sendo a junta a entidade que licencia os espaços escolares. 

Sobre os contentores na escola IBN Mucana disse que de forma provisória vai ser feito o 

isolamento dessas situações, estando prevista uma empreitada para o local de requalificação.  

Relativamente ao transporte público nos Campos Velhos, também respondeu dizendo não 

estar esquecido, mas que a carreira não é possível ir dentro do bairro porque aumenta assim 

a morosidade do percurso, estando em estudo um outro trajeto alternativo com um veículo 

mais pequeno. Sobre a questão levantada pela Soraia Dorropio do PS disse, “serem os próprios 

partidos que propõem à Junta de freguesia os elementos que compõem as mesas, devendo 

ser deles essa preocupação inicial de saberem quem escolhem.  A formação existe, as pessoas 

têm é que se inscrever, informando também, que a partir de agora os cadernos eleitorais vão 

deixar de existir sendo o escrutínio por computador”. 

Ponto 2. Apresentação, Discussão e Votação da ata nº 11  

A proposta foi APROVADA por maioria com os seguintes votos:  

A FAVOR 14 votos – 11 PSD / CDS-PP + 2 PS + 1 CDU 

Abstenção 4 votos – 1 PSD / CDS-PP + 3 PS 

Não houve votos Contra. 

Ponto 3. Apresentação, discussão e votação da Conta de Gerência 2023 foi colocado a 

discussão. 

PS – MARTA RUIVO no uso da palavra pergunto qual seria a explicação para o valor das 

imparidades que estão incluídos nas contas, ou seja, que valores se está a falar e que não foram 
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possíveis cobrar. Também deixou a questão de qual o motivo da diferença da receita estimada 

das transferências de verbas da CMC correntes em relação ao que efetivamente ocorreu. Fez 

também um pedido de justificação para o facto da impossibilidade de execução dos 

investimentos que estavam no plano plurianual, relativamente à Sede e ao Pavilhão. 

CDU – TELMA SANTOS deixou uma nota que embora reconhecendo estar dentro do prazo o 

documento para análise, face à extensão da informação que o mesmo apresenta não deixa de 

ser pouco o tempo disponível para ser analisado com o rigor que merece. 

PSD – JOSÉ DIOGO referiu na sua intervenção que o regulamento foi cumprido na sua integra. 

Sobre o documento em si, referiu que na execução da despesa estava numa margem de 85% 

da despesa executada, sendo compreensível que num ideal de 99% é muito difícil de atingir 

em virtude das vicissitudes ao nível da contratação pública muitas das vezes não permitem que 

obras agendadas sejam realizadas dentro dos limites estabelecidos no plano plurianual. Deixou 

também uma palavra sobre a otimização da receita ao nível dos 95%, permitindo que o 

orçamento de 2023 fosse executado quase na sua totalidade. 

PS – MARTA RUIVO no uso da palavra questionou se existem apoios para as associações em 

projetos conjuntos que estão considerados no documento. 

Em resposta ás questões formuladas o presidente da Junta José Filipe Ribeiro no uso da palavra 

disse ter ficado sem saber sobre a questão das imparidades levantada pelo PS, referindo que 

as imparidades são situações contabilísticas de receitas incobráveis pelo que advém muitas 

vezes de inscrições na escola de música ou no pavilhão de pessoas que desistem. Disse também 

que foi o ano em que houve mais transferências correntes, estando também as contas 

certificadas pelo revisor oficial. 

O ponto 3 foi votado favoravelmente com 12 votos a favor da bancada do PSD + CDS-PP e 6 

votos contra 5 da Bancada do PS e 1 da CDU. 

PS – MARTA RUIVO apresentou declaração de voto. 
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Por fim o presidente da assembleia dado por finalizada a reunião pelas 23h30m. 

 

 

O Presidente da Mesa da Assembleia 

Rui Paulo Correia Costa 

 

 

 

Secretária 

Ana Cláudia Gonçalves 

 

 

 

Secretária 

Catarina Luz 

 

------------------------------------------------------------------------- 
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ATA Nº 13 

Mandato 2021-2025 

Aos 25 dias do mês de junho do ano dois mil e vinte e quatro, na localidade de Alcabideche, no 

Auditório de São Vicente sito na rua do Rio das Grades em Alcabideche 2755-237 Alcabideche, 

pelas 21:00h - Rui Paulo Correia Costa, Presidente da Assembleia de Freguesia de Alcabideche, 

deu por aberta a sessão nº 13 da reunião magna, respeitante ao mandato 2021-2025 com a 

seguinte ordem de trabalhos: 

1. Período antes da ordem do dia; 

2. Apresentação, Discussão e Votação da tabela de taxas do cemitério; 

3. Apresentação, Discussão e Votação da tabela de taxas do Complexo Desportivo 
Alcabideche; 

4. Apresentação, Discussão e Votação do Regulamento do Complexo Desportivo de 
Alcabideche; 

5. Apresentação, Discussão e Votação da tabela de taxas da Escola de Musica Michel 
Giacometti; 

6. Apresentação da Informação Financeira / Balancete – maio de 2024 

O presidente da Mesa, RUI PAULO COSTA deu início à reunião magna, começando por saudar 

os presentes e colocando os pontos da ordem de trabalhos a discussão.  

PS – MARTA RUIVO, iniciou a sua intervenção por solicitar um voto de louvor ao Grupo de 

Instrução Popular da Amoreira pelo seu 90º Aniversário. Referiu o facto da coletividade da 

Amoreira se encontrar prospera no desenvolvimento de atividades culturais e desportivas, 

engrandecendo a nossa freguesia. Informou também na sua intervenção o facto de uma 

proposta em sede de assembleia municipal respeitante ao nome proposto de coronel Vargas 

Cardoso para o pavilhão de Alcabideche não ter tido acolhimento, pelo que o grupo de lista do 

PS iria formular nova proposta nesse sentido. Manifestou a sua satisfação pela organização por 

parte do executivo da junta dos últimos eventos realizados na freguesia. Sobre o tema do 
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trânsito embora reconhecendo algum esforço, entende, contudo que não existem alterações 

significativas que tenham melhorado o problema de circulação, nomeadamente no centro de 

Alcabideche e Manique. Referiu a falta de sinalização nas obras que decorrem na freguesia e 

uma errada priorização das intervenções em estradas e passeios que necessitam de 

intervenção urgente, exemplo a rua Carlos Anjos na Amoreira junto à churrasqueira Paraíso ou 

na rua António Pereira Coutinho com os passeios num estado intransitável para os peões. 

Perguntou também ao executivo se existe alguma atualização na informação sobre o 

estacionamento abusivo na 3ª circular, em resultado da abertura de um novo estabelecimento 

escolar na Quinta da Ponte. Informou os presentes da sua satisfação por ter conhecimento da 

aquisição da CMC de um terreno na rua de Cascais que potenciará no futuro a requalificação 

do largo de Alcabideche. 

CDU – MANUEL SANTINHO, começou por afirmar o seu acordo pela obra de sentido único que 

se está a realizar na rua de Cascais, no entanto, a obra está a causar transtornos aos moradores 

que poderiam ser evitados pela morosidade da mesma e a falta de transportes públicos com a 

retirada de paragens. Referiu também a dificuldade por parte dos moradores que usam os 

transportes públicos para a Atrozela e que residem na zona alta, nomeadamente os mais 

idosos. Sugeriu a disponibilidade de uma viatura mais pequena de transporte para essas 

pessoas que todos os dias têm que fazer um caminho penoso entre o largo da Atrozela e a 

zona alta do lugar. 

PSD – LUIS ROQUETE, iniciou a sua intervenção por enaltecer a continuidade das tradições por 

parte do executivo da junta, dando como exemplo o passeio a Fátima com os seniores. 

Informou também os presentes da inauguração do parque infantil no bairro dos Campos 

Velhos, instalação importante para as crianças daquele local. Por último, referiu um conjunto 

de obras de requalificação de estradas na freguesia da maior importância e que decorreram 

recentemente. 

PSD – LUIS PIRES DE LIMA, após os cumprimentos iniciais, começou a sua intervenção por 

congratular a JFA e a CMC por procederem à formação de todos os intervenientes no novo 

sistema eleitoral, permitindo assim um resultado muito positivo na organização das eleições 
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na freguesia de Alcabideche. Sobre as críticas às obras que decorrem na freguesia, refere que, 

“é fácil falar quando ainda estão em execução, mas devemos esperar pelo seu fim, e confiar 

nos técnicos. Obviamente que, nos cabe a obrigação de trazer aqui as preocupações das 

populações, mas acreditamos nos técnicos da CMC e nas soluções que nos apresentam”. De 

seguida referiu o seu apreço pela requalificação no largo de Alcabideche e rua de Cascais. Por 

fim, mencionou a organização do Alcabideche Foot e do quanto importante é para o fomento 

do desporto na freguesia. 

O presidente da Junta JOSE FILIPE RIBEIRO em resposta às questões levantadas, começou por 

responder à situação reportada pela bancada do PS sobre o buraco na rua Carlos Anjos, 

informando que, já tinha sido assinalado o pedido de reparação pela junta mais do que uma 

vez à CMC. Sobre o estacionamento na 3ª circular também referiu já ter sido reportada às 

entidades que fiscalizam, nomeadamente à Polícia Municipal e GNR. A questão levantada 

sobre as obras na rua Cesaltina Fialho Gouveia por parte da CDU, respondeu que houve 

previamente um conjunto de reuniões preparatórias com os técnicos da CMC onde foram 

salvaguardados alguns pontos importantes como os circuitos dos autocarros e a colocação 

provisória de paragens por força das obras na rua. Referiu também que, houve uma campanha 

prévia com os comerciantes antes do início das obras, a fim de os esclarecer sobre o período 

em que iriam decorrer e os seus constrangimentos.  Sobre o transporte para a Atrozela, referiu 

que um autocarro não tem acesso a vários locais da Atrozela, porque os arruamentos são muito 

estreitos, estando, no entanto, a ser estudado tanto para a Atrozela como para o Cabeço de 

Bicesse uma solução alternativa. 

Não existindo mais respostas a ser dadas pelo presidente da junta, foi colocada pelo presidente 

da mesa os pontos 2, 3, 4 e 5 da ordem de trabalhos a discussão em conjunto, sendo votados 

separadamente. 

PS – MARTA RUIVO, perguntou ao executivo, quais tinham sido os considerandos em causa 

para os aumentos propostos nas diversas tabelas de taxas, visto não terem identificado um 

equilíbrio que pudesse justificar o aumento equitativo das diversas taxas. Referiu a existência 
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de valores que suscitam dúvidas como para os escalões + 65 anos e aulas com PT pedindo o 

seu esclarecimento. 

PSD – JOSÉ DIOGO sobre os pontos começou por referir que percebe porque o PS não entende 

este aumento, sendo para isso necessário reportar à última atualização nas taxas do CDA e da 

escola de música que são de 2020, tendo neste percurso passado uma pandemia, por 

momentos de inflação, enaltecendo este executivo por nesse período não ter feito qualquer 

tipo de alteração às tabelas de taxas. Referiu também, que o custo de vida subiu e a 

modernização do CDA e da escola de música obriga a que tenha que ser arrecadada alguma 

receita por parte da junta, para assim, oferecer melhor qualidade aos utentes. Foi também 

abordado pelo interveniente a existência de novas taxas incorporadas na tabela que se referem 

a novos serviços que a junta presta, deixando a informação por parte da bancada do PSD de 

votarem favoravelmente as propostas de aumento apresentadas. 

PS – MARTA RUIVO, pediu a palavra para relembrar os presentes que em 2020 foi aprovada a 

tabela de taxas e no ano de 2021 aprovada a tabela de taxas do cemitério, tendo na sua 

intervenção anterior pedido apenas esclarecimentos sobre variações de valores e serviços 

novos constantes destas novas propostas sobre o ponto 4 da ordem de trabalhos. 

O presidente da Junta JOSÉ FILIPE RIBEIRO, pediu para responder a uma questão colocada 

anteriormente pelo deputado Luís Pires de Lima do PSD e que por lapso tinha ficado sem 

resposta sobre o torneio Alcabideche Foot. Informou tratar-se de um “torneio que vai na 2ª 

edição e é um sucesso já com o envolvimento das nossas crianças e escolas da freguesia, sendo 

uma aposta futura”. Sobre as taxas esclareceu que, “existem duas formas de aumento das 

taxas, uma delas é feita com o coeficiente de inflação e não vem à assembleia de freguesia, a 

outra, são atualizações que como explicado pelo deputado José Diogo provêm de condições 

específicas, no caso, os valores não surgem ao acaso, mas após pesquisas de mercado nas 

ofertas do mesmo tipo de serviços nas redondezas, sempre com a preocupação de não 

ultrapassar esses valores, e foi isso que se fez”. 
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Após os esclarecimentos do presidente da Junta, foram colocados os pontos da ordem de 

trabalhos a votação pelo presidente da assembleia de freguesia Rui Paulo Costa. 

Ponto 2. Apresentação, Discussão e Votação da tabela de taxas do cemitério; 

A proposta foi APROVADA por maioria com os seguintes votos:  

12 votos a favor do PSD e CDS/PP 

5 Abstenções do PS 

1 Voto contra da CDU 

  Ponto 3. Apresentação, Discussão e Votação da tabela de taxas do Complexo Desportivo 

Alcabideche. 

A proposta foi APROVADA por maioria com os seguintes votos:  

12 votos a favor do PSD e CDS/PP 

6 Abstenções - 5 votos do PS e 1 voto da CDU  

Ponto 4. Apresentação, Discussão e Votação do Regulamento do Complexo Desportivo de 

Alcabideche. 

          A proposta foi APROVADA por maioria com os seguintes votos: 

12 votos a favor do PSD e CDS/PP 

6 Abstenções - 5 votos do PS e 1 voto da CDU 

    Ponto 5. Apresentação, Discussão e Votação da tabela de taxas da Escola de Música Michel            

Giacometti.  

          A proposta foi APROVADA por maioria com os seguintes votos: 

12 votos a favor do PSD e CDS/PP 

6 Abstenções - 5 votos do PS e 1 voto da CDU  
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Por fim o presidente da assembleia dado por finalizada a reunião pelas 22h00m. 

 

O Presidente da Mesa da Assembleia 

Rui Paulo Correia Costa 

 

 

  

Secretária 

Ana Cláudia Gonçalves 

 

 

 

Secretária 

Catarina Luz 

  

                                       --------------------------------------------------------------------------  
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ATA Nº 14 

Mandato 2021-2025 

Aos 26 dias do mês de setembro do ano dois mil e vinte e quatro, na localidade de Alcabideche, 

no Auditório de São Vicente sito na rua do Rio das Grades em Alcabideche 2755-237 

Alcabideche, pelas 21:00h - Rui Paulo Correia Costa, Presidente da Assembleia de Freguesia de 

Alcabideche, deu por aberta a sessão nº 14 da reunião magna, respeitante ao mandato 2021-

2025 com a seguinte ordem de trabalhos: 

1. Período antes da ordem do dia; 

2. 2ª revisão orçamental; 

3. Apresentação, Discussão do Relatório de atividades do 2º e 3º trimestre de 2024; 

4. Apresentação da informação financeira / balancete – agosto2024; 

5. Informações: 

• Acordo de parceria para o desenvolvimento das atividades de Enriquecimento 

curricular e Programa Crescer a tempo inteiro (AEC); 

• Acordo de parceria para o Desenvolvimento das atividades de Componente de 

Apoio à família no 2º Ciclo do Ensino básico – Programa Crescer a Tempo Inteiro 

(CAF); 

• Acordo de parceria para o desenvolvimento do programa Atividades de Animação 

e apoio à família (AAAF´s); 

• Protocolo – Bolsas sociais para integração em estruturas residenciais para pessoas 

idosas (ERPI) da rede privada; 

O presidente da Mesa, Rui Paulo Costa deu início à reunião magna, começando por saudar os 

presentes e dando seguimento ao ato de posse dos eleitos, Hélder António Policarpo Gonçalves 

pela bancada do Partido Social Democrata (PSD) e Edgar Alexandre de Oliveira Pereira 

(CDS/PP). A assembleia foi informada também da tentativa em contactar o 4º representante 

do partido CHEGA, sendo que não se encontrou forma de o encontrar a tempo da realização 

da reunião. 
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De seguida o presidente da assembleia respeitando a convocatória, colocou o primeiro ponto 

a discussão da ordem de trabalhos. 

PSD – LUIS PIRES DE LIMA, iniciou a sua intervenção por recordar o incêndio de junho que 

assolou a nossa freguesia e afetou parte do território. Manifestou por isso o agradecimento 

aos homens e mulheres num total de 374 bombeiros, que com um conjunto de meios de 

combate em viaturas terrestres e meios aéreos, conseguiram de forma abnegada debelar o 

incêndio. Deixou também uma palavra de apreço aos operacionais da proteção civil e 

população residente que manteve a calma e serenidade necessária. Referiu também o papel 

preponderante de quem intervém na preservação dos fogos, minimizando os riscos e seus 

efeitos. Neste sentido congratulou-se pela inauguração do posto avançado dos bombeiros de 

Alcabideche na antiga casa do guarda na Malveira da Serra. Outro ponto abordado foi a 

finalização das obras na rua Cesaltino Fialho Gouveia que veio a trazer uma melhoria 

significativa no controlo e gestão do trânsito naquela artéria. 

PS – MARTA RUIVO, começou a sua intervenção por afirmar a lamentação por parte da 

bancada do PS na existência de fogos na Freguesia, enaltecendo o trabalho das forças vivas da 

freguesia, nomeadamente dos Bombeiros Voluntários de Alcabideche. Não obstante, neste 

reconhecimento existe um conjunto de preocupações que deixou expresso como a falta de 

limpeza dos terrenos, muitas das vezes em meio urbano. Os moradores reportam essa falta de 

intervenção e existe uma inércia das autoridades competentes, que não promovem as 

intervenções necessárias para a sua resolução com imputação de custos aos proprietários, 

nesse sentido questionou o executivo da Junta, sobre as medidas que tomou para esse 

cumprimento da lei. Outra preocupação colocada prendeu-se com a situação anunciada para 

o Hospital de Cascais com o aumento de utentes naquele estabelecimento de saúde, 

aumentando de forma preocupante a resposta a quem procura os serviços de saúde, assim, 

perguntou o que é que a Junta pretende fazer com os problemas de mobilidade e 

estacionamento que já existem naquele local. Colocou também a questão sobre a veracidade 

decorrente de uma informação que ocorre no sentido de desmantelar o moinho americano 

existente junto ao edifício da JFA. Referiu a importância patrimonial deste equipamento para 
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a freguesia e para o Concelho. Deixou também a sua indicação sobre reclamações de 

moradores da rua do Pombal que afirmam problemas de falta ou forma ineficiente da poda 

das árvores que afetam as suas habitações, provocando problemas de saúde pública e 

tratando-se de um espaço com manutenção da junta de freguesia e com potencial para 

requalificar e melhorar em termos de oferta para crianças e jovens que poderão ocupar de 

forma mais lúdica. De seguida, abordou a falta de espaços verdes e parques infantis para a 

prática informal de várias modalidades, deixando a ideia que as nossas crianças e os nossos 

jovens precisam de mais espaços para poderem brincar e jogar, deixando ao executivo da junta 

a questão do que está previsto realizar em termos e obras para a nossa freguesia relacionada 

com esta temática. 

Deixou também uma referência à conclusão das obras na rua Cesaltina Fialho Gouveia, 

reportando a forma como o trânsito está mais complicado, não obstante, a colocação do 

passeio para os peões, questionando a junta do que está feito para acabar a sinalização em 

falta na via e os problemas de circulação que já potenciaram acidentes. Congratulou-se pela 

existência de uma resposta para a oferta de habitação para os professores, medida que o PS 

defendeu anteriormente. Perguntou ao executivo da JFA o porquê da pouca procura por parte 

dos professores em ocupar essas habitações, e qual foi a medida tomada para chegar junto 

dos professores. Por último, questionou quais as intervenções a realizar no âmbito do PRR nos 

Bairros Sociais, se as mesmas vão ser concretizadas dentro dos prazos definidos e o que a junta 

está a fazer para o garantir? 

CDU – TELMA SANTOS, iniciou a sua intervenção com as obras de beneficiação da rua de São 

Francisco e Fonte da Carreira. Existindo um comunicado da CMC que refere que a obra abrange 

o pavimento das vias e infraestruturas como redes de água, esgotos e telecomunicações. 

Deixou a pergunta ao executivo se a obra abrange também passeios e estacionamentos, visto 

o comunicado da CMC não ser explicito nesse sentido.  

PSD – JOSÉ DIOGO, após os cumprimentos iniciais, começou a sua intervenção por congratular 

a JFA pela promoção das festas populares que se realizaram em diferentes locais da freguesia. 

Deixou também o seu agradecimento de como o executivo da JFA promove os passeios 
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culturais e férias junto dos seniores, marcando e promovendo o bem-estar. Referiu também o 

trabalho incansável dos bombeiros não só no incêndio de junho na nossa freguesia como 

durante o verão pelo país fora. Referiu que a temática dos incêndios tem duas vertentes 

fundamentais, a prevenção e o combate. Deixou a ideia que existe um problema de saúde 

pública com o surgimento dos fogos, sendo a sua maioria provenientes de fogo posto por 

pessoas que em muitos casos apresentam distúrbios mentais. Congratulou-se por fim, pelo 

feito alcançado pelo Grupo Desportivo Estoril Praia na conquista da liga revelação Sub23. 

PS – PAULO DUARTE na sua intervenção inicial propôs um voto de louvor aos Bombeiros 

Voluntários de Alcabideche, referindo que, os bombeiros não podem ser apenas lembrados 

em determinados períodos do ano. 

PSD – LUIS PIRES DE LIMA informou os presentes que a bancada do PSD iria votar a favor da 

proposta apresentada pela bancada do Partido Socialista.  

CDS/PP – EDGAR PEREIRA na sua intervenção começou por afirmar que iria também a bancada 

do CDS/PP votar favoravelmente a proposta apresentada pelo PS. Depois, referiu a sua 

concordância com o executivo sobre a realização dos passeios temáticos realizados com a 

população sénior da freguesia. Deixou uma pergunta ao executivo se estão agendadas 

atividades para a população sénior no inverno. Pediu também esclarecimentos ao executivo se 

está em estudo algum projeto de reabilitação para o largo de Alcabideche. 

PSD – LUIS GUERREIRO na sua intervenção expressou o seu orgulho pelos fregueses de 

Alcabideche que de forma solidária fizeram a entrega de bens alimentares e perecíveis, aos 

bombeiros de Alcabideche, demonstrando assim um sentimento solidário por parte da 

população da freguesia. 

De seguida o presidente da assembleia colocou a votação a proposta do partido socialista (PS), 

apresentada pelo voto de louvor à Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de 

Alcabideche, cuja proposta foi APROVADA POR UNANIMIDADE. 

Não houve inscrições para intervenção por parte dos fregueses presentes na sala. 
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O Presidente do Executivo JOSE FILIPE RIBEIRO começou a sua intervenção por referir um tema 

que foi abordado pela larga maioria dos oradores e que se referia aos bombeiros e em 

particular aos de Alcabideche, que são um verdadeiro exemplo na operacionalidade e resposta 

junto da comunidade. Referiu que nesta data os Bombeiros de Alcabideche têm o maior corpo 

ativo do Concelho, respondendo assim a título de exemplo no protocolo do transporte 

adaptado que a AHBVA tem com a CMC, os B.V.A. respondem a mais serviços sozinhos que 

todas as outras corporações em conjunto. Referiu também a sua preocupação pelo surgimento 

dos fogos, referindo, o trabalho importante de prevenção que é realizado por um conjunto de 

entidades e pelo município. Neste sentido e respondendo à Marta Ruivo, a limpeza dos 

terrenos não é uma competência da Junta, sendo que, o que faz é a apresentação da queixa 

ás autoridades competentes, no caso a Polícia Municipal para notificar os proprietários. 

Respondendo sobre o moinho, informou não ter conhecimento dessa situação, existindo 

apenas pedidos da junta para a CMC reparar o moinho que estava em risco de queda e foi 

retirado para não acontecer uma tragédia. Sobre a Rua do Pombal e a questão das podas, o 

espaço é mantido pela freguesia à exceção das podas que é responsabilidade da CMC. A 

questão dos ratos, informou o encaminhamento do pedido de desratização à Cascais 

Ambiente. 

A questão levantada sobre os espaços de desporto informal levantada pela bancada do PS, 

deixou a seguinte interrogação, onde não existe na freguesia um espaço para este tipo de 

atividades? A obra da rua Cesaltina Fialho Gouveia era uma obra há muito esperada e que 

agora se encontra concluída, não identificando qualquer problema de trânsito em períodos 

diferentes do dia. Segundo a sua opinião a obra trouxe mais segurança aos jovens que vão 

apanhar os transportes ao largo. Sobre a questão dos professores não se inscreverem 

respondeu que possivelmente não havia tanta necessidade de procura por parte dos 

professores. Sobre o PRR informou que as obras têm que ser concretizadas para se poderem 

receber as verbas, sendo um salto qualitativo na freguesia a sua realização. 

Respondendo de seguida a Telma Santos, disse que a obra vai ser realizada em duas fases 

sendo uma obra que se realizará com um espaço temporal de mais ou menos um ano. 
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Sobre o largo de Alcabideche respondeu que a junta está em negociações com a CMC para 

requalificar o largo, deixando a ideia de eliminar o estacionamento no centro e deixar esse 

espaço apenas às pessoas com esplanadas e bancos. 

PS – MARTA RUIVO pediu a palavra para esclarecer o Senhor presidente da junta, dando-lhe 

os exemplos de Amoreira, Alcoitão e Alcabideche, onde existem alguns espaços desportivos 

sim, mas que não estão acessíveis para as crianças poderem jogar de forma informal, sendo 

esses os pedidos dos jovens para terem mais espaços. Referiu para esclarecimento também a 

falta de sinalética na estrada Cesaltina Fialho Gouveia junto ao edifício da Staples. 

O presidente JOSÉ FILIPE RIBEIRO respondendo às questões enumerou um conjunto de locais 

onde as crianças podem brincar e jogar de forma informal, como seja, “o Pavilhão do CDA ou 

o parque da praceta Maria Lamas com baloiços para as crianças e máquinas de condição física 

para os seniores. Em Alcoitão um parque feito pela JFA atrás do LIDL e um parque de jogos no 

Bairro de Alcoitão. Em Bicesse existe o campo de futebol de praia, um campo de futebol 5, um 

parque inaugurado nos Campos Velhos, na Malveira existem dois parques um junto ao recinto 

do Malveira Arena, outro parque em Janes, o campo de futebol do Grupo desportivo da 

Malveira. Na Amoreira temos um parque de jogos no bairro Alcaide, o parque urbano do Alto 

da Castelhana e o Estoril Praia. Sobre a questão das marcações na rua Cesaltina Fialho Gouveia, 

está confirmado que existem as marcações, pelo que se os autocarros a dar a volta vão para a 

outra faixa será por falta de cuidado do motorista. 

Ponto 2. “2ª revisão orçamental” não teve inscrições. 

Foi colocado a votação tendo sido APROVADO com 11 votos a favor e 6 abstenções. 

MARTA RUIVO – apresentou declaração de voto – A bancada do PS absteve-se neste ponto, 

embora concordando com o investimento em si que está inerente nestes valores sendo que o 

valor em causa diz respeito ao investimento de capital no cemitério de Alcabideche, 

possibilitando assim a intervenção à muito solicitada no edifício junto ao mesmo de forma a 

oferecer o atendimento de proximidade relativamente a um serviço tão importante e tão 



S. R.  

ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE ALCABIDECHE  

 
 

sensível, ainda assim é de todo insuficiente face ao conjunto de alterações que gostaríamos de 

ver espelhadas na revisão e por isso a nossa abstenção. 

JOSÉ DIOGO pediu a palavra para apresentar a declaração de voto do PSD informando o voto 

favorável pelas mesmas razões expressas pelo grupo de lista do PS 

O ponto 3. Apresentação, Discussão do Relatório de atividades do 2º e 3º trimestre de 2024  

Não teve inscritos………………………………………………………………………………………….. 

O ponto 4. Apresentação da informação financeira / balancete – agosto2024  

Não teve inscritos …………………………………………………………………………………… 

Por fim o presidente da assembleia deu por finalizada a reunião pelas 23h30m. 

 

O Presidente da Mesa da Assembleia 
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